
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Mittwoch, 29.06.2016, 

Alte Schule, Zum Kirchweg 3 

 

 

Beginn: 20:50 Ende: 22:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Matthias Klundt  

  

Sven Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Bernd Nagel  

  

Walter Klundt  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm entschuldigt 

  

Ralf Haug entschuldigt 

 



 

 

Die Vorsitzende ging von der Bürgerversammlung nun über in die Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim. 

 

Frau Müller merkte an, dass es sich nicht um die 18. Ortsbeiratssitzung handelt, sondern um die 17. 

Sie bat darum dies in den Unterlagen zu korrigieren. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Fortschreibung der Baulandstrategie in den Stadtdörfern - Festlegung von weiteren 

Potenzialflächen im Außenbereich zur Vorbereitung der FNP-Teilfortschreibung für 

Wohnbauflächen 

Vorlage: 610/416/2016 

  

3. Informationen 

  

4. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es nichts zu protokollieren.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Fortschreibung der Baulandstrategie in den Stadtdörfern - Festlegung von weiteren Potenzialflächen 

im Außenbereich zur Vorbereitung der FNP-Teilfortschreibung für Wohnbauflächen 

 

Die Frage nach Befangenheit wurde gestellt und Herr Jürgen Stentz und Herr Walter Klundt 

nahmen im Zuschauerraum Platz. 

 

Herr Kopf bat darum, man sollte den Satz im 1. Beschlussvorschlag mit den „verfügbaren 

Baulücken“ streichen. 

 

Herr Freiermuth vertrat ebenso diese Meinung. 

 

Herr Kamplade teilte mit, dass Innenentwicklung vor Außenentwicklung gelte. Er appellierte, den 

Satz in der Sitzungsvorlage zu belassen, da es um alle Ortsteile ginge und nicht speziell um 

Mörzheim. 

 

Frau Müller bestätigte dies. 

 

Herr Kamplade teilte mit, dass  aufgrund der Verkehrsanbindung besser der nördliche Suchraum 

entlang der Impflinger Straße von Mörzheim für ein Baugebiet geeignet sei. 

 

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

1. Die Verwaltung wird beauftragt die Suchräume/ Außenentwicklungsflächen (siehe Anlage 1) in 

den Stadtdörfern, die für die Schaffung von 500 Wohneinheiten bis 2030 erforderlich sind, bis 

Ende des Jahres parzellenscharf zu konkretisieren. Die verfügbaren Baulücken, 

Innenentwicklungs- und Arrondierungspotentiale sind bei der Summierung der angestrebten 500 

Wohneinheiten zu berücksichtigen. 

 

2. Die Verwaltung wird beauftragt die unter Ziffer 1 ermittelten Flächen den städtischen Gremien 

Ende 2016/ Anfang 2017 vorzustellen und auf dieser Basis den Aufstellungsbeschluss für die 

Fortschreibung des Flächennutzungsplans der Stadt Landau in der Pfalz für den Bereich der 

Wohnbauflächen vorzubereiten. 

 

 

Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 Die Vorsitzende informierte über den Versammlungstermin am 23.06.2016 mit den 

Mörzheimer Vereinen. Es waren ca. 25 Personen anwesend und die Veranstaltung verlief 

sehr positiv. Die Ergebnisse werden allen Teilnehmern per Mail zugesandt. Es haben sich 

6 Personen gefunden, die ein Arbeitsteam bilden. Das nächste Treffen wurde auf den 

14.07.2016 auf  20.00 Uhr terminiert. 

Herr Stentz brachte hier den Einwurf, man sollte darauf achten, dass von jedem größeren 

Verein ein Mitglied in diesem Team sei. Frau Müller teilte hierauf mit, dass dies so wäre. 

 

 Frau Müller sagte, dass die Sitzbankangebote von Herrn Hannes Bertram sehr rustikal 

seien. Der Ortsbeirat hatte sich ja für Kunststoff ausgesprochen und hierüber einen 

Beschluss gefasst. 

Herr Freiermuth räumte aber ein, dass Kunststoff zweitklassig wirken würde. Metall wäre 

doch auch eine Möglichkeit, gerade wegen der Vermoosung. 

 

Frau Müller wies darauf hin, dass in der letzten Ortsbeiratssitzung der Beschluss für eine 

Kunststoffbank einstimmig gefasst wurde. 

 

Der Beschluss wurde revidiert und Herr Oliver Kopf wurde gebeten, bei der Firma, die bei 

ihm ansässig ist, nachzufragen ob diese auch Metallbänke anfertigen. 

 

 Die Straßenschäden in Mörzheim wurden mit Datum 29.06.2016 an Herr Bernhard vom 

Stadtbauamt gemeldet. 

Der Ortsbeirat monierte, dass der neue „Kerweplatz“ jetzt halbherzig gemacht wird und 

am Ende ist es nichts Richtiges. Das sei wieder so ein Schnellschuss. Die Firma Simsek 

habe auch keine Anwohner informiert. Man stand hier vor vollendeten Tatsachen. Frau 

Müller teilte hierzu mit, dass auch sie keinerlei Information hatte. Herr Dürphold sagte 

hierzu, man müsse darauf achten, dass der Platz künftig für schwere LKWs gesperrt wird. 

Man sollte Markierungen vornehmen, was zum Durchfahren ist und was nicht. 

 

 Für die Kerweeröffnung 2016 würde die Vorsitzende gerne eine Musikkapelle engagieren. 

Die Kosten würden sich auf 100 € belaufen. Voraussetzung ist, dass die Kapelle auch 

spielfähig ist. Das erfahre sie in den nächsten Tagen. 

 

 Frau Müller informierte über den Vorfall auf dem Mörzheimer Friedhof, bei dem ein Grab 

vollständig von Unbekannten abgeräumt wurde. 

 

 Das Restaurant „Piccolo Paradiso“ in Mörzheim hat am 30.06.2016 Eröffnung 

 

 Infoschreiben 3-D Seismik Wintershall 

 

 

 

 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 



 

 

 Wunsch der Ortsverwaltung zur Kerwe steht im neuen Gemeindebrief Juli/August: Gehweg- 

und Straßenreinigungspflicht 

 Mörzheimer Flaggen 

 Geleerte Mülleimer zurück auf das Grundstück und nicht auf dem Gehweg stehen lassen. 

 Heckenschnitt 

 Mörzheim - Heuchelheimer Straße: hier müsste man mit der Straßenmeisterei sprechen, damit 

die Bankette anders gestaltet wird; denn bei starken Regenfällen führt dies zu großen 

Problemen 

 Fremdenzimmer auf der Homepage aktualisieren  

 Feldwege müssen geschottert werden. Die Pläne hierfür liegen laut W. Klundt schon lange bei 

Herrn Erdelij 

 Kostenvoranschlag einholen für neue Dorffahnen 

 Herr M. Klundt monierte, dass die Firma die den Wohnblock in der Jakob-Becker-Straße baut, 

große Schäden am Bordstein verursacht hat. Hier müsste man mit der Fa. Lauerbach sprechen, 

wie dies behoben werden soll 

 Bestandsaufbau K7 Richtung Impflingen. Für den Haushalt 2017 Herrn Bernhard im Juli 

daran erinnern, dass der Antrag für den Zuschuss gestellt wird 

 

 

 

 

 

Das Gremium beschloss  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 17. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

29.06.2016 umfasst xx Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 11. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

Ortsvorsteherin 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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